

	Pesetas
Madrid... (Mes. . . 1 50	
(Año. . . 17 50	
(Trim. 6 2	
Provincias... (Sem. . . 12 2	
(Año. . . 22 50	
Portugal... (Trim. 8 50	
(Año. . . 32 50	
Extranjero... (Trim. 15 2	
(Año. . . 56 2	
VENTA.	
España... (30 números	1 peseta.
Portugal... (35 números	1'50 ptas.
Europa... (30 números	2 pesetas.
Extranjero... (30 números	4 pesetas.
(Año. . . 4 pesetas.	
Cámaro del día, 5 cént.	

EL GLOBO

DIARIO ILUSTRADO
POLÍTICO, CIENTÍFICO Y LITERARIO

SUSCRICION.
En las oficinas de El Globo, San Agustín, 2, Prado, 30, y en todas las librerías.
ANUNCIOS.
Españoles.—Se reciben en esta Administración.
Extranjeros.—En París, la Agencia Havas, y la Société Mutuelle de Publicité, rue de Saülé, Anne, 51 bis; directores Mr. Lorette.
Remitidos.—Preferencia convencional.
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de El Globo.

AÑO XII.—TERCERA ÉPOCA. Martes 1.º de Junio de 1886 MADRID.—NÚM. 3.867

NUESTRO GRABADO.

Muchos son los que citan entre nuestras más brillantes glorias nacionales el nombre de Gerona; pero no todos recuerdan los detalles de aquel gigantesco sitio, verdadero prodigio del heroísmo de un pueblo y de la constancia invencible de un hombre, cuya alma parecía fundida en un molde sobrehumano.

A recordar aquellos extraordinarios hechos consagramos hoy estas líneas al par que damos en nuestro grabado el monumento erigido a la memoria del héroe y mártir de nuestra santa Independencia D. Mariano Álvarez de Castro.

Alguna oportunidad ofrece para ello el día de hoy. Porque en él se cumple el 77º aniversario desde que la plaza de Gerona quedó completamente circunvalada por el ejército francés.

Cuando en Mayo de 1809 se presentaron en los campos de Gerona 18.000 franceses a las órdenes del general Verdier, la heroica ciudad catalana había rechazado por dos veces las huestes del invasor, que inútilmente habían tratado de apoderarse de ella.

Alacienados por los anteriores escarmentos, los franceses procedieron esta vez con suma circunspección y lentitud.

No estaban entre tanto ociosos los defensores de Gerona. Claramente, las condiciones de esta plaza, dominada por varias alturas, dividida por el río, rodeada por viejas murallas con ruinosos torreones y necesitada de una guarnición de 10 ó 12.000 hombres, cuando solo podía contar con 5.673, no eran a propósito para hacer esperar un sitio de larga duración.

Más, la bravura de sus defensores, el patriotismo de sus habitantes, y, sobre todo, el carácter de su gobernador interino, suplían por todo.

Álvarez de Castro era uno de esos hombres que bastarían por sí solos a rehabilitar un pueblo y una raza, cuando se muestran más degenerados y abatidos. Todo abnegación, valor, patriotismo y dignidad, los padecimientos, la muerte de muchas generaciones, nada eran para él ante la dignidad y la independencia de España. Había nacido, allá en Granada, de una ilustre familia, y se había consagrado a la carrera de las armas, haciendo del honor militar una religión. Tenía esa austeridad de carácter, que por contraste singular cuando se da en el ánimo de un andaluz, supera a la de los más graves hijos del Norte. Serio, algo taciturno, reconcentrada el ardor de su corazón en el amor a la patria y a la milicia. Así sus órdenes como sus respuestas tenían la energía y elocuente concisión espartana.

«Será pasado por las armas todo el que hable de capitular ó de rendirse.» Tal fué el bando que hizo fijar en todos los sitios públicos D. Mariano Álvarez de Castro, luego que vió al enemigo formalizar el sitio.

La plaza tenía siete fuertes exteriores. Cinco del lado llamado el Mercaderal y los otros dos en el opuesto lado. El de Monjuich coronado de la más septentrional de las alturas que dominan a Gerona por la derecha fué el principal objetivo de los franceses.

El general Saint-Cyr jefe del séptimo cuerpo de ejército, que era el que operaba en Cataluña no gustaba mucho de la idea del sitio. Prefería el bloqueo, y así lo había escrito a Verdier. Pero Verdier deseaba de laureles y contando con que Saint-Cyr iba a estar poco tiempo al frente de aquel ejército, abrió trincheras y baterías contra Monjuich, y contra la plaza en los primeros días de Junio.

Gran parte de las fuerzas sitiadoras eran holandesas y alemanas. Verdier colocó la división westfaliana, en la orilla izquierda del Ter; la brigada Juvhan en Pent Mayor; los regimientos de Berg y de Wuzburge, en las alturas de San Miguel y Villa Roja y el resto en Montelló, Paulan y en el llano de Salt. Y habiendo recibido el 8 de Junio el tren de sitio, que de Francia esperaba, emplazó contra Monjuich ocho cañones de 24 y dos obuses, y contra la plaza una batería de morteros, frente a la puerta llamada de Francia.

El fuego empezó fuerte contra Monjuich y débil contra la ciudad. En el castillo estaba al frente de 900 hombres D. Guillermo Nash. En la plaza, además de la guarnición habíase formado ocho compañías con los vecinos capaces de tomar las armas y una compañía de mujeres con el nombre de Santa Bárbara, las cuales tenían a su cargo el socorro de los heridos y la distribución de las municiones. Álvarez de Castro, auxiliado poderosamente por el teniente de rey D. Juan Bolívar, por el coronel de artillería D. Isidro Mata y por el de ingenieros D. Guillermo Minail, cuidaba de todo así del auxilio a los fuertes avanzados como de la defensa de la ciudad.

En la noche del 13 al 14 de Junio empezó el bombardeo de Gerona. Con tal desgracia para esta, que el mismo día 14 ardió el Hospital general, viéndose en grandes apuros los vecinos y autoridades para salvar bajo la lluvia de proyectiles los enfermos que había en el edificio. El bombardeo siguió día y noche sin interrupción hasta el día 25 en que se les agotó esta clase de municiones a los sitiadores.

El ataque a Monjuich continuaba cada vez más aprisa. El 19 tomaron los franceses uno de los reducidos avanzados de este castillo; el 21 otro. Esta ventaja parcial los envalentenó grandemente y más aun la llegada del general Saint-Cyr a la cabeza de 12.000 hombres, refuerzo con

el cual ascendió a 30.000 el número de soldados del ejército sitiador.

Nuevas y formidables baterías fueron emplazadas contra Monjuich a principios de Julio, entre ellas una de 20 piezas de grueso calibre que batía a corta distancia y muy bien protegido uno de los muros del castillo.

El 4 del citado mes intentaron los franceses un asalto; pero fueron rechazados con grandes pérdidas.

El 8 lo repitieron en mayor escala. El combate fué largo, porfiado, sangriento. El alemán Muff, jefe de la columna, cayó gravemente herido; sus soldados huieron dejando más de 2.000 hombres muertos ó heridos sobre el campo. De nuestra parte fueron también sensibles las pérdidas.

La ira de los franceses fué tan grande como su derrota. Desearon se acabar con Monjuich

Entristano, se pensaba por los generales del ejército español en socorrer a Gerona. Imposible hacer el enemigo que levantase el sitio. Nuestras fuerzas, escasas y mal organizadas en el Principado, solo podían servir para introducir algún convoy en la plaza.

Esto fué lo que se intentó con éxito a fines de Agosto. El general D. Jaime García Conde a la cabeza de 4.000 infantes y 2.000 caballos que custodiaban un convoy de 2.000 acémilas, cayó de repente sobre las líneas de los westfalianos que fueron lanzados de sus posiciones y acuchillados. El general Hadeln fué alcanzado por un miguelete catalán y muerto con su misma espada. Rotas así las líneas sitiadoras y mientras grandes masas del ejército francés acudían en socorro de los westfalianos el general García Conde entró con su gente y su convoy

bir a la brecha calan partido a bayonetas. El que caía quedaba sepultado bajo las piedras que arrojaban los sitiados. Al fin volvieron las espaldas, dejando el campo y la brecha cubiertos de cadáveres.

En los otros puntos amenazados se produjo la misma escena. El enemigo, rechazado de todas partes, huyó a refugiarse en su campamento.

La tentativa para apoderarse de Gerona, había costado al sitiador 2.500 hombres; entre ellos más de 60 jefes y oficiales. Los españoles tuvieron 400 bajas, entre las que se contaba el irlandés Marshal, quien herido mortalmente, exclamó:

«Muero contento por causa tan justa y por nación tan heroica.»

El escarmento padecido decidió a los franceses a convertir el sitio en bloqueo.

Ya no fiaron a su número y a su valor, sino al hambre y a las enfermedades el cuidado de rendir la plaza. Para esto cerraron todos los pasos, cortaron todas las comunicaciones, y a fin de evitar que algunos aldeanos cruzaran de noche las líneas se introdujeron algunos vivieres, colocaron por todas partes caerdas con campanillas y cencerros, para que sonando al tropezar en ellas los psisanos fueran estos perseguidos por las patrullas. En tanto un bombardeo lento, pero incansante, no dejaba a los sitiados punto de reposo.

Así trascurrió lo el mes de Octubre haciéndose al final de éste sentir el hambre. Las raciones fueron acortadas y se empezó a utilizar toda clase de alimentos.

El ánimo de muchos empezó a flaquear. Más la terrible energía de Alvarés suplió a todos.

Los mil rasgos, que de esa energía han llegado hasta nosotros han pasado a ser proverbiales.

Un día ordenó a un oficial, que hiciese una salida peligrosa.

El oficial, que no tenía los mismos bríos que él le preguntó:

«¿Y en caso de ser rechazado a donde me acogeré?»

«Al cementerio.»

Cuando se temía el asalto de los franceses, Alvarés, recelando que los soldados pudiesen flaquear, pasó a los que estaban en la brecha este aviso.

«Se advierte a las tropas que están en primera línea, que las de la segunda tienen orden de hacer fuego sobre cuantos vengan hacia ellas, sean franceses ó españoles.»

Ya en Noviembre, cuando el hambre era horrosa y los habitantes se habían comido las acémilas y caballos y se comían ya los gatos y perros y hasta las ratas, un oficial le dijo un día que era imposible sostenerse sin comer.

«Pierda usted cuidado—le contestó Alvarés de Castro—cuando nos hayamos comido los vivieres que aún tenemos, nos comeremos a usted y a los de su raza.»

Más, ya en Noviembre el tifus añadía sus horrores al hambre, y sin combate perecieron en ese mes 1378 soldados.

Al empezar el mes de Diciembre quedaban en pie 1.100 hombres de la guarnición para cubrir todos los puestos. De día en día las fiebres perniciosas aumentaban el número de sus víctimas. Alvarés de Castro, que no descansaba día ni noche, sentíase enfermo también; pero su voluntad quería vencer la enfermedad. Esta le venció, y el día 4 del citado mes el defensor de Gerona no pudo abandonar el lecho. Desde allí siguió dando órdenes para que la defensa continuase mientras que las bombas caían sobre la casa que habitaba y solo dejaban incógnita la plaza ocupada por él.

El día 8 la fiebre era intensísima; el delirio se había apoderado de Alvarés de Castro, el cual, en medio de frases incoherentes y de órdenes desatinadas gritaba sin cesar:

«No quiero rendirme! ¡no quiero rendirme!»

Más el momento de la rendición de Gerona había llegado con la enfermedad de su heroico defensor. Bolívar, encargado del mando, abrió negociaciones, y el 11 de Diciembre después de siete meses de sitio, los franceses, más admirados que irritados, entraron en la plaza que parecía habitada por espectros.

Sobre 10.000 personas habían sucumbido en el sitio. De ellas 4.000 vecinos de la población, que a la sazón contaba 14.000 almas.

Tal fué el memorable sitio de Gerona que inmortalizó el nombre de esta ciudad y el de su heroico gobernador D. Mariano Álvarez de Castro.

Este, objeto de curiosidad y admiración para el soldado francés, no lo fué de respeto ni siquiera de caridad para su gobierno. Conducido a Francia, enfermo todavía, fué luego traído a España y encerrado en un calabozo del castillo de Figueras, donde apareció muerto una mañana. Corrió entonces el rumor de que había sido estrangulado. Sin duda el gobierno invasor temió que aquel hombre extraordinario fuese a romper sus prisiones y a comunicar de nuevo su heroísmo a los defensores de la independencia de España.

Más adelante, las Cortes decretaron grandes honores a la memoria del tal gobernador de Gerona, y esa memoria se ha levantado el monumento cuyo grabado damos en esta plana de nuestro periódico. Pero el mayor monumento de su gloria es el que ha levantado la gratitud en todos los pechos españoles.



Monumento al general Alvarés de Castro, en Gerona.

sepultando entre sus escombros a los bravos defensores, colocaron nuevas baterías de grueso calibre, cuyas piezas habían recibido de Francia, y rompieron contra el castillo un continuo y horroroso fuego.

Así y todo, el casi demolido baluarte se sostuvo hasta el 12 de Agosto, merced a las órdenes terminantes de Alvarés y a las salidas que voluntariamente hacían los soldados. Era humanamente imposible sostenerse más entre aquellos derruidos muros y en la noche del citado día D. Guillermo Nash desentendiéndose de los mandatos del gobernador abandonó con sus soldados el castillo. De los 900 defensores de ésta habían muerto 511; entre ellos 13 oficiales. Del resto apenas había alguno que no fuese herido.

«Monjuich está en nuestro poder Gerona no tardará diez días en rendirse.» Esto escribió Verdier a Napoleón. El general francés echaba sus cálculos con arreglo al arte militar; no conforme al heroísmo de los defensores de Gerona y a la constancia inquebrantable de Alvarés.

En vano Verdier para que su anuncio se cumpliera, emplazó tres nuevas y formidables baterías contra la plaza, las cuales el 19 de Agosto lanzaron sobre ésta un huracán de hierro. Los débiles muros de Gerona flaquearon; pero no flaqueó un punto la constancia de sus defensores.

en la plaza, de la cual salió al siguiente día.

El 11 de Setiembre, descubrieron los franceses nuevas baterías. El 17 enviaron parlamentarios a la plaza. Alvarés, que ya les había advertido que no enviase parlamentarios, porque les daría la contestación a tiros, los recibió a cañonazos.

Esto irritó hasta el paroxismo a los enemigos, que prepararon el asalto para el día 19.

En ese día, al tañido de la campana que llamaba al somaten, acudieron todos, vecinos y militares, al puesto que les estaba señalado. Todos se mostraban llenos de confianza y ardimiento; hasta las mujeres y los niños acudían a prestar aquellos servicios que estaban a sus alcances.

Los franceses habían abierto un horroroso fuego de cañon y de mortero y habían lanzado contra la plaza cuatro columnas de 2.000 hombres cada una.

La primera de estas columnas llegó a la brecha de Santa Lucía, donde mandaba a los nuestros el irlandés D. Rodulfo Marshal, oficial distinguido, que había venido generosamente a ofrecer su espada para la defensa de la independencia española. El combate fué terrible; nuestros soldados diezmaron con sus disparos las filas enemigas. Los franceses que lograban su-

LAS DECLARACIONES DEL SR. SAGASTA

El señor Sagasta resumió ayer el debate sobre la contestación del Senado al discurso de la Corona.

Hablando con entera sinceridad, la oración del señor Sagasta nos ha parecido un portento de equilibrio. Blondin pasando por el cable tendido sobre la catarata del Niágara, no cedió más de no inclinarse a uno ú otro costado, ni de dar á cada golpe de balancin hacia un lado otro golpe hacia el opuesto.

El presidente del Consejo de ministros agradece la benevolencia de los republicanos históricos y agradece la de los conservadores. Halla que la solución á la grave crisis ocasionada por la muerte de D. Alfonso XII se debe á la sensatez del pueblo español; pero advierte también que se debe al talento de la reina regente. Declara que el gobierno tiene contraídos con la opinión liberal y democrática del país solemnemente compromisos y afirma que los cumplirá; pero no dice cuándo. Expone que cumplido su programa se marchará, y manifiesta á la vez que no hará esto, sino cuando deje en manos firmes que sepan defender siempre los intereses monárquicos el tesoro que guarda.

Así el Sr. Sagasta procura conseguir, que los conservadores, como hacen ya los diarios de la noche de esa comunión, le aplaudan y que nosotros no le atacemos; al mismo tiempo que deja injustificadas las arremetidas de las otras oposiciones gubernamentales.

¡Oh! la habilidad de los equilibristas es una gran cosa. Solo que no puede ejercerse sino á ratos. Blondin no podría pasarse la vida sobre el cable. Pasarán los meses y los equilibristas vendrán á ser imposibles. Habrá que estar con Dios ó con el diablo.

Por eso, nosotros anotamos aquí la declaración más terminante que ha hecho el señor Sagasta. El gobierno cumplirá los compromisos contraídos. Es decir, el gobierno realizará el programa, que el partido liberal formuló al unirse á los demócratas. Esto desvaneca ciertas vaguedades del discurso de la corona, y fija mejor y con más claridad los términos. El sufragio universal—y no electoral, como el mensaje dice—la ley de garantías, el jurado, el matrimonio civil son los puntos concretos de ese programa. La situación actual los traducirá, en leyes.

Ciertamente habría sido mejor, que el señor Sagasta fijara el tiempo dentro del cual el compromiso será cumplido y que hubiera dicho cómo si en esta legislatura no es posible la presentación de los proyectos de ley á tal objeto enmendados, porque hay necesidad de atender á cuestiones más urgentes, lo será en la legislatura próxima. Tampoco habría parecido mal á opinión liberal que el presidente del Consejo de ministros hubiera suprimido la afirmación de que el peligro de la situación actual está en la división de los monárquicos, puesto que, ó los monárquicos se dividen al realizarse el programa de gobierno, ó ese programa quedará incumplido. Más, como no somos impacientes, levantamos actas de las declaraciones arriba consignadas, y esperamos.

Una observación más sobre las breves que llevamos hechas, y concluimos.

Cuando el Sr. Sagasta se halla en la oposición dice, según en cien diversas ocasiones hemos podido comprobar, que para el primero es la patria, luego la libertad, y después la monarquía. Ayer dijo que se uniría con los partidos monárquicos para defender la monarquía, y con la monarquía la libertad, y con la libertad y la monarquía la patria. Como el Sr. Sagasta va á unirse con los conservadores para defender la libertad es problema que dicho señor hubo de plantearse ayer con reminiscencias de los balances de El Correo; pero que seguramente no ha resuelto ni resolverá.

Olvídalo es el presidente del Consejo de ministros, cuando no recuerda hacia donde iban la libertad y la integridad de la patria en el pasado verano bajo la monarquía, y con los partidos monárquicos á que el Sr. Sagasta quiere aliar para defender todo eso. Y en verdad que tales recuerdos debieran ayudarle á no alterar como ayer lo hizo la gradación que en sus períodos oposicionistas sostenía, y á la cual hemos aludido antes. Por que aquí no puede decirse que el orden de los factores no altera el producto.

CRONICA EXTRANJERA

LA EXPULSION DE LOS PRÍNCIPES.

El proyecto de ley relativo á la expulsión de los príncipes presentado por el gobierno francés en la Cámara, consta de dos artículos.

Por el primero, el gobierno quedará autorizado para expulsar del territorio de la República y para impedir la residencia en él, á todos los individuos de las familias que han reinado en Francia. Esta medida podrá ser llevada á cabo por el ministro del Interior, mediante un decreto aprobado en consejo de ministros.

Por el segundo, se dispone que el que falte á lo dispuesto por el gobierno y fuese hallado en Francia, en Argelia ó en cualquiera de las colonias francesas, será castigado con la pena de dos á cinco años de prisión y conducido después á la frontera.

Los debates prometían ser muy interesantes y muy vivos, á juzgar por el tono con que se expresan los periódicos. Todos los llegados ayer, sin excepción, consagran largas columnas á este asunto.

La prensa republicana templada, y una parte de la radical combató el proyecto por considerarlo inconveniente é impolítico; la intransigente y la monárquica no disimulan el regocijo que experimentan ante la idea de que se promueva una crisis que debilite la actual situación.

Daremos pormenores de los debates en cuanto nos sean conocidos.

LA PAZ EN MARRUECOS.

Los periódicos ingleses publican varios despachos telegráficos, diciendo que el sultán de Marruecos, al frente de sus tropas, ha conseguido una victoria decisiva sobre las tribus rebeldes que desde hace tiempo le disputaban su autoridad. Dos mil insurrectos fueron muertos y 800 fueron hechos prisioneros, cayendo además en poder de las tropas regulares tres cañones y algún material de guerra. El jefe de los rebeldes Sidi Ben Hashem logró escapar. Esta victoria restablece la autoridad del sultán en todos sus dominios de Marruecos.

ECOS POLITICOS.

Causa tristiza leer alguno de los discursos pronunciados en la reunión del Centre Catalá, de Barcelona.

Uno de los concurrentes propuso exigir á todos los senadores y diputados catalanes que se retirasen del Parlamento.

Otro, el Sr. Fargas, dijo: «Pues los apóstoles del libre-cambio son pocos, llamémosles al campo del honor para batirnos con ellos. Yo ofrezco ser el primero, y sucumba el que sucumba...»

El Sr. Almirall realizó un imposible: el de ir todavía más lejos.

«No estamos—declará—en ocasión de hacer amenazas. Cuidado no tengamos que traerlas luego. A mí me causó mal efecto el final del discurso de Maluquer pronunciado en el Senado por la amenaza que contenía. Recordemos nuestro refrán: qui amonassa y no pega...»

Lo que importa es despertar en España el espíritu regionalista pues con la monarquía absoluta, con la constitucional y con todas las formas de gobierno que han pasado por España, siempre ha sufrido el país y especialmente Cataluña.»

Recomendó luego: «Que la proposición que se redacte tenga marcado espíritu regionalista para combatir exclusivamente las ideas políticas, filosóficas sociales y administrativas que hoy predominan en España.»

Con gusto reconocemos que buena parte de los asistentes se retiraron sin votar, después de oídas semejantes cosas.

Hicieron bien, porque esas exageraciones, esas intransigencias y esos pujos de separatismo son los que originan la animosidad, la exageración y la intransigencia de muchos españoles, á juicio de quienes no debe prevalecer más ley que la fuerza de la mayoría.

Tiene razón el laborioso pueblo catalán mientras se concreta á defender sus intereses; no lo tendría si desde oídos á los que, venga ó no venga á cuento, tocan á someter proclamando, en forma cada vez menos velada, la autonomía.

Para comprender esto último, extreme el argumento, suponga realizado el sueño autonomista, y calcule el estado á que quedaría reducida su industria el día en que hubiese una línea de aduanas en la raya francesa, y otra línea de aduanas que aislase á Cataluña de las demás provincias españolas.

El Diario Español considera que en la política española no hay sino un partido, el romerista, en quien el país tenga puestas sus complacencias y esperanzas.

«Nosotros—dice—esperaremos las contestaciones de la opinión pública, que es la única potencia con quien estamos en buenas relaciones.»

Lo mismo, enteramente lo mismo, ocurría á aquel famoso zapatero de Sevilla, que estaba á media correspondencia con el czar de todas las Rusias.

Cada semana le escribía una carta, sin extrañarse de que nunca llegase la respuesta.

El Correo está muy enojado, porque hay quien hace cálculos sobre lo que cuesta la monarquía.

«Han tomado el estribillo los periódicos republicanos, con lo cual, sin duda, conseguirán embrollar la cabeza de algunos de sus correligionarios, de decir que la monarquía es muy cara, por lo que importa la lista civil; y además llevan algunos de estos periódicos la cuenta de lo que van sumando estos gastos desde el nacimiento del nuevo rey.

Ya un periódico conservador, con buenos datos, ha demostrado, que en todo el período revolucionario en que no hubo monarquía, y esp. cialmente durante la era republicana, la deuda pública se aumentó en 10 ó 12 000 millones; tenían los que añadir á esta cantidad, el importe de la guerra civil carlista, el importe de la guerra cantonal; y la ruina ocasionada por los diarios pronunciamientos, asonadas y motines, que tenían que herir de muerte la producción y la riqueza.»

Estos enemigos de la retórica saben á su casa como ninguno.

El apacible y llano Correo, empieza por poner en la cuenta de la República el pasivo de los gobiernos monárquico-revolucionarios á quienes sirvió en su día.

E inmediatamente añade el coste de la guerra civil carlista, el de la guerra cantonal, y el de los pronunciamientos y motines de una época pasada.

Pues, por ese camino, apreciable colega, pendremos también nosotros en la cuenta corriente de Alfonso XIII los millones gastados en la primera civil, los perjuicios ocasionados por dos revoluciones, treinta y tantos pronunciamientos, y mil y pico de asonadas, el importe de la guerra de Africa, el de la campaña de Méjico y el de la anexión de Santo Domingo.

Al diablo no se le ocurren las cosas que á El Estándarte.

Quéjase de que no haya habido festejos, gracias y demás manifestaciones con motivo del consabido nacimiento, y dice entre otras cosas, no menos peregrinas.

«Pasa la monarquía española por uno de los sucesos más fastosos después de terrible y lamentable desgracia, y aquí parece que no ha nacido rey alguno ni ha pasado nada.»

Hé ahí una verdad como un templo, siquier dicha por labios conservadores.

Gustosos la recogemos, porque opinamos respecto del asunto lo mismo que Rabi Don Santo:

«No es la verdad menos porque judes la diga.»

Pues si en punto á claridades anda bien El Estándarte, mejor anda todavía en achaque de comparaciones.

Como que hace la siguiente:

«La joven viuda del duque de Berry siete meses y medio después de la muerte de su esposo dió á luz un hijo que recibió el título de duque de Burdeos, cumpliendo los votos y deseos de la familia real de Borbon y de todos los monárquicos. El nacimiento del «Hijo del Milagro» como le llamaban unos; el «Hijo de la Europa» como le denominaron los embajadores, diplomáticos, etc., produjo una explosión de simpatías y de esperanzas, fué un acontecimiento en todo el mundo civilizado y se sucedían las felicitaciones, las demostraciones de alegría, los banquetes, las protestas de amor al recién nacido...»

Cabal. Y el hijo del milagro murió viejo en Frohsdorf sin haber ocupado ni un solo día el trono de sus abuelos.

La monarquía en Francia. Son de Le Figaro, periódico ultra-monárquico, las siguientes noticias:

«El circo Molier, donde se dan representaciones semi-públicas—pues hay días consagrados á las damas de la aristocracia, y días dedicados á las vengadoras,—está de moda hace algún tiempo.

Los ciowans son duques, marqueses, condes, vizcondes, barones y vidamos auténticos que ladran el inglés, dan salitos mortales, presentan álimanas domesticadas, hacen equilibrios y volteos, trabajan en la barra fija y reciben puntapiés y bofetones. El que menos de los acrobátas podría probar, á falta de títulos, la nobleza de sangre de sus cuatro abuelos.»

Per supuesto, los tales ciowans son todos católicos y monárquicos.

Con la ayuda de esa legión sagrada no tardará ni medio año el conde de París en derribar la irreligiosa y plebeya República.

TELEGRAMAS

LONDRES 31.—El Morning Post publica esta mañana un despacho de Viena, anunciando que las potencias han llegado á un acuerdo, para levantar inmediatamente el bloqueo de Grecia.

PARIS 31.—El proyecto relativo á la expulsión de los príncipes es el tema obligado de los periódicos, tanto ministeriales como de oposición.

De lo que dicen éstos y de las revelaciones que se han hecho en los círculos políticos, resulta demostrado que los radicales provocaron dicho asunto con el objeto de derribar al gabinete, pues creían que la mayoría de los ministros, incluso Freycinet, se opondrían á dicha medida.

El gobierno, y en particular Freycinet, que en varias ocasiones, se había resistido á las exigencias de los radicales sobre dicha cuestión, creyó necesario seguir las corrientes de la Cámara, y aún anticiparse á los deseos de esta, contrariando así á Clemenceau, que juzgaba inevitable una crisis.

Hay gran divergencia en las opiniones de los periódicos sobre el resultado de los debates en la Cámara de los diputados.

Dicen algunos que no sería extraño que al fin produjeran la crisis ministerial, que el Sr. Freycinet quiso conjurar, con la presentación del proyecto.

Siguen las fiestas en Portugal.

LISBOA 31.—Los reyes de Portugal y el duque de Aosta asistieron ayer al baile de la legación italiana.

La princesa Amelia no pudo asistir por encontrarse indisputada.

El príncipe Amadeo saldrá esta tarde directamente para Génova a bordo de la fragata acorazada Saboya.

Desórdenes en Dublin.

LONDRES 31.—Han estallado desórdenes en Dublin, á consecuencia de riñas entre paisanos irlandeses y militares ingleses.

Varios de los últimos fueron maltratados por aquellos.

La policía se ha apoderado de un pequeño depósito de armas de fuego, destinadas al parecer á los orangutais que se están preparando para resistir cualquier ataque de los nacionalistas.

Nuevas huelgas.

PARIS 31.—En el departamento del Norte se han declarado en huelga algunos trabajadores de las fábricas de tejidos de lana, pidiendo aumento de jornal.

Hasta ahora estas huelgas no han tomado proporciones.

Telegrafían de Bruselas, que reina tranquilidad en la Ciencia de Charleroy.

Si embargo, se han reforzado las tropas de aquel distrito ante el temor de nuevos desórdenes.

La expulsión de los príncipes.

PARIS 31.—A juzgar por los cálculos que se hacen en los centros políticos, el proyecto de expulsión de los príncipes, tendrá unos cuarenta votos de mayoría en la Cámara de diputados.

Es curioso el lenguaje de los periódicos oportunistas sobre dicho asunto.

Ahora sostienen que el gobierno ha obrado con mucha torpeza. Dicen que Freycinet ha comprometido una situación ministerial que parecía firme, abriendo el período de una crisis inesperada.

Temen que por culpa de Freycinet, el Parlamento y el país caigan en manos de Clemenceau.

PARIS 31.—Esta tarde se ha reunido la comisión que debe emitir dictamen acerca del proyecto de expulsión de los príncipes, eligiendo presidente al Sr. Montjan.

Después ha acordado por á los ministros Freycinet, Sacrien y Demole, antes de dar dictamen.

Mañana serán oídos dichos ministros.

La discusión del dictamen comenzará probablemente el sábado próximo.

PARIS 31.—El periódico La France cree que los ministros y la mayoría de la comisión llegarán mañana á un acuerdo sobre la cuestión del destierro de los príncipes.

Dice que la base del acuerdo será la expulsión de solo los pretendientes de la línea directa.

El conde de París.

EL TREPORTE 31.—El conde de París ha llegado á su castillo de Eu.

En el puerto de Lisboa.

LISBOA 31.—Reina muy mal tiempo en la costa y fuerte oleaje en la entrada del Tago.

La embajada española y los buques de guerra Navarra y Almansa, no saldrán hasta después de la fiesta que se prepara en la legación de España.

La corbeta de guerra norte-americana, continúa anclada en este puerto.

Un naufragio.

LONDRES 31.—Un despacho de la Australia anuncia el naufragio del vapor australiano Lyceoon, que se dirige de Melbourne á Sidney. Setenta personas que iban á bordo han perecido ahogadas.

Para el Instituto Pasteur.

PARIS 31.—La Cámara de diputados ha votado un crédito de 200.000 francos con destino al Instituto Pasteur.

Fabra.

CUERPOS COLEGISLADORES!

SENADO.

[Sesion del día 31 de Mayo de 1886.

Como el programa de la izquierda no había salido muy bien parado de manos del Sr. Polo de Bernabé, ayer así que se hubo abierto la se-

sion pidió la palabra el izquierdista Sr. Rojo Arias para rectificar en nombre de la izquierda al izquierdista Sr. Polo de Bernabé.

Este quiere que la religion del Estado sea la católica, apostólica, romana, y añade que no lo quiere él solo, sino que la segunda figura del partido en cuyas filas milita, la quiere también.

Y á esto contesta el Sr. Rojo, competente-mente autorizado, que la izquierda defiende la libertad de cultos tal como está consignada en el artículo 21 de la Constitución de 1889 y que por lo tanto no puede admitir que el estado tenga por oficial ninguna religion positiva.

Afferrado cada uno de ellos á su teoría ambos izquierdistas entréuvieron durante una hora á la Cámara, con gran regocijo de los ministeriales, que disputaban entre sí acerca de si los izquierdistas se distinguen en la Alta Cámara por los pocos que son ó por lo mal avenidos que están.

Como era de suponer, el elocuentísimo discurso pronunciado el sábado por nuestro querido amigo el Sr. Abarzuza, gustó muy poco á los conservadores. Tan poco que en la misma tarde del sábado se reunieron, y acordaron que ayer contestará el Sr. Silvela al orador posibilista.

Así fué: se levantó el Sr. Silvela y apuró todo su ingenio, que es grande, para probar que el partido conservador no había sido nunca arrogante en el poder ni humilde al entregar el gobierno al partido liberal.

Trabajo inútil porque están todavía en la memoria de todos los hechos que justifican la exactitud de las palabras del Sr. Abarzuza, y por sí no lo estuvieran, hallábase en su puesto nuestro amigo para refrescar con su palabra la memoria de los que la hubieren perdido.

Hubo en el discurso del ilustre ex-discrepan-te un detalle digno de mención.

Hablaba el señor Silvela del artículo 21 de la Constitución del 69 en cuya formación tomó parte como miembro de la Union Liberal y para descargar su conciencia de católico de las culpas cometidas en la redacción de aquel artículo decía que había hecho concesiones en el artículo 21, que establece la libertad de cultos con tal de asegurar el artículo 33, que dice que la monarquía será la forma de gobierno de la nacion española.

De todo lo cual resulta, observó muy oportunamente el señor Rojo Arias, que el señor Silvela, á pesar de todas sus protestas de acendrado catolicismo, es antes monárquico que católico.

Que no era lo que se quería demostrar, porque la demostración no hace falta.

A los Silvelas se les asoma á los ojos el espíritu volderiano que llevan dentro.

La rectificación del Sr. Abarzuza fué más hermosa, si cabe, que su discurso del sábado.

Si, dijo el eminente orador, el partido conservador ha sido arrogante y humilde. Arrogante, cuando el Sr. Cánovas del Castillo reñía aquellas raras batallas con el partido liberal, y le decía que nunca sería poder, porque á ello se oponía la lavadura democrática que había entrado en sus filas; humilde, cuando al morir el rey cedió el poder al partido liberal, precisamente por lo que tenía de democrático su programa de gobierno.

¡Oh! decía elocuentísimamente el señor Abarzuza, no os dejéis de generosos porque el abandonasteis el poder no fué de grado, sino por fuerza, por la fuerza incontrastable de los sucesos; lo abandonasteis porque no pudisteis menos de reconocer la superioridad del partido liberal. La restauración vino basada en las desgracias del partido liberal, y la regencia ha venido sobre los desiertos del partido conservador. La restauración fué una impopularidad de autoridad, la regencia es el acuerdo de los partidos liberales.

Ya con esto se mostraban cabizbajos los ministeriales, pero el último argumento del señor Abarzuza fué el que les dejó del todo confundidos.

Vosotros—dijo el orador—vosotros los conservadores y antiguos moderados aceptasteis el sufragio universal.

—Lo encontramos implantado y lo respetamos, contestaron varias voces.

—¡Acaso no estaban implantadas también otras cosas que no respetasteis? Respetasteis el sufragio universal porque convenia á vuestros intereses y sobre esa base fundasteis la legalidad de la restauración, toda vez que las Cortes que hicieron la Constitución del 78 fueron elegidas por sufragio universal, ¡por qué, si vosotros obrasteis así, no habeis de permitir al partido liberal que imite vuestra conducta y funde sobre el sufragio universal la legalidad de la Regencia?

Enfocó Cánovas.

Para ponderar la impresion causada en la Cámara por las elocuentes palabras del señor Abarzuza, solo hemos de decir que los conservadores que se reservaban el derecho de abstenerse ó de votar en contra del mensaje hasta el Sr. presidente del Consejo anunciaron así que concluyó su rectificación el Sr. Abarzuza que votarian en contra.

Esta fué la victoria alcanzada ayer en el Senado por la oposición de la real casa, en tanto que derriba ironos fuera del Parlamento, tal vez en la mesa del café, la oposición formal é intransigente.

El Sr. Camacho que había cambiado al principio de la sesión algunas frases por todo extremo corteses con el Sr. Abarzuza, defendió la conversión de la Deuda, que había atascado nuestro amigo y en un discurso que fué escuchado con suma complacencia por toda la Cámara se quejó con acento amargo de que sus deberes de hombre de partido le obligaran á desempeñar una cartera cuando sus años y sus achaques le hacen desear vivamente el reposo.

Terminó el Sr. Camacho su breve discurso y en medio de la general expectacion se levantó á hacer el resumen del debate el señor presidente del Consejo de ministros.

Después de felicitarle por la cortesía y la mesura con que han discutido los oradores que han tomado parte en el mensaje habló de la crisis de Noviembre.

«Ese día triste para todo buen español, dijo, no pasó nada que no debiera pasar. El gobierno conservador recibió los poderes de su majestad el rey, y en buenos principios constitucionales, estos poderes terminaron naturalmente el día infuasto que falleció el monarca.

Si el partido conservador aconsejó á la rei-

na regente que llamara al partido liberal, que yo no lo sé, ni tengo para qué saberlo, demostro su patriotismo y apreciaba con exactitud el estado de la opinión...

Sa conoce que el señor Sagasta lee El Correo con detenimiento, porque al hablar de la conducta de Gladstone repitió casi al pie de la letra lo que el colega decía...

Contestando ciertas indicaciones del señor Abarzuza, manifiesta que el gobierno liberal de 1881 no hizo jamás política internacional que pudiera beneficiar a determinado país...

Al llegar a este punto aprovechó la oportunidad el señor Sagasta para dar un dedado de miel a Vega Armijo, y le aplicó una docena de epítetos capaces de desagradar al más marqués de Mos...

Este gobierno, continuó el orador, interpreta el silencio del señor Abarzuza como el del partido conservador, como silencio patriótico, inspirado por móviles plausibles...

Dice que el peligro de esta situación solo puede estar en las divisiones de los monárquicos; pero que si concilian éstos con la prudencia de ahora, se conjurarán todas las dificultades.

Termina con un párrafo elocuente, en que viene a decir que es legítimo que los partidos monárquicos marchen unidos, siempre que sea preciso, para defender la monarquía...

Acabó su discurso el Sr. Sagasta, y se oyeron los gritos de siempre: ¡a votar! ¡a votar! El dictamen fué aprobado por 134 votos...

Y se levantó la sesión.

CONGRESO.

Sesión del 31 de Mayo de 1886.

Abrese la sesión a las dos y veinte bajo la presidencia del Sr. Martos.

Se leen y son aprobados sin discusión los dictámenes de las actas de Cazalla y Plasencia, siendo proclamados diputados los Sres. Parias y Cepeda (D. Ramon).

Se suspende la sesión hasta las seis y media. Reanudada la sesión a las siete, se leyeron y quedaron sobre la mesa para discutirlos mañana, los dictámenes correspondientes a las actas de la Habana, Vigo, Betanzos y Almedralejo.

SECCION DE NOTICIAS.

Va infundiendo series temores a los agricultores de la provincia de la Coruña la constante lluvia que cae desde algunos dias, y que, según la opinión de aquellos, destruirá casi por completo toda la cosecha de granos...

El viernes último terminaron las maniobras de primavera del ejército alemán con una gran revista de las guarniciones de Berlín y Spandan, que se verificó en el campamento de Tempelhof. El emperador, que no había podido asistir a las maniobras...

Han sido condenados por la sala de lo criminal de la Audiencia de Santiago a sufrir la pena de muerte en garrote, Ramon Casas y Juan Francisco Grille, como autores de los delitos de asesinato y lesiones...

La sentencia consta de diez y nueve resultados y diez considerandos, y en su parte dispositiva se manda proceder contra algunos testigos, como presuntos encubridores del delito perseguido y autores del falso testimonio.

Constituye un verdadero atentado contra la libertad de reunión el hecho siguiente de que da cuenta El Mercantil Valenciano:

Desearo los republicanos de Pueblo Nuevo del Mar celebrar una reunión pública en el teatro de la Marina para la elección de comité, acordaron los iniciadores dar cuenta a la autoridad local por escrito...

Volvieron un día o dos después para reclamar al alcalde el recibo, pero esta autoridad se negó a ello, diciendo que había dado cuenta al gobernador. Y cierto sería que había dado cuenta al Sr. D. Pedro A. Torres...

Pues bien, al día siguiente eran denunciados a los tribunales por el delito de reunión ilegal las personas que la convocaron, fundándose la denuncia en que no habían dado parte a la autoridad local de que iba a celebrarse la reunión. Y se había dado parte al alcalde...

quieren que eso resulte, pero lo que resulta es que tenían conocimiento oficial de que la reunión iba a celebrarse; y lo que resultara, si las cosas siguen su marcha natural y ordenada...

Las quejas contra el señor Sagasta se acentúan entre sus correligionarios de Cataluña.

En el número recibido ayer, escribe a tal propósito La Vanguardia:

«Concretándonos al presente momento histórico, no diremos que en determinadas ocasiones, no existan motivos para que el disgusto se introduzca en nuestras filas.

El Sr. Sagasta, lo decimos con verdadero pesar, no es de aquellos que conservan en la memoria los leales servicios de sus verdaderos amigos; y ya sea por sus múltiples y graves atenciones, ya sea por los arcanos de la política que muchas veces imponen soluciones que rechaza la equidad...

«Pero quiera esto decir que semejante proceder sea causa suficiente para rebelarse contra el Sr. Sagasta y para ser un obstáculo a la tranquila marcha del partido? Esto de ninguna manera. El efecto personal, exclusivamente personal hacia el Sr. Sagasta, podrá disminuir algún tanto; podrá hasta borrarse aquel ciego culto que al jefe se profesaba...

Nosotros, que hemos sido los primeros en sufrir las consecuencias del carácter elvídico de nuestro jefe, no entendemos que deba combatirse porque no hayamos sido atendidos como creemos tener derecho. Esto es muy pequeño ante la magnitud de la idea, y por lo mismo ni por ello hemos de renegar de nuestros principios, ni podemos aplaudir que los que se encuentran en nuestro caso contribuyan con su actitud al desmembramiento de nuestro partido.

Si, pero el primer paso, que es el que más cuesta, ya está dado, a juzgar por la viveza con que se expresa La Vanguardia.

Lo del gas en Cádiz.

Segun La Crónica, la inauguración del alumbrado con petróleo fué anoche motivo de curiosidad y de conversaciones, pudiendo asegurarse que la nota dominante era de disgusto por el pésimo efecto del alumbrado...

Lo práctico hubiera sido sustituir un gas con otro, y en el momento mismo de darle la Cooperativa hubiera resultado inútil la fabrica Lobos, porque nadie la tomaría de ella ofreciéndolo con más ventajas la fabrica gaditana...

Un retroceso es siempre una violencia, y acostumbrados a lo mejor, lo peor se hace difícil, pero a tal estado han llegado las cosas que, como no hemos de conseguir, ni lo podríamos tampoco, que se retroceda, solo nos toca desear que se apresure en lo posible la solución por quien corresponda...

Mientras tanto, seguiremos a media luz... y gracias; es decir, y música que se nos da gratis.

A causa del mal tiempo se suspendió ayer la inauguración de la exposición de Horticultura, la cual se verificará cuando el tiempo lo permita.

Dr. Porras, dentista, Arenal, 22, dup.º

Ayer debió celebrarse con gran pompa en todo el territorio de los Estados Unidos el Decoration Day (aniversario de los muertos en la guerra de sucesión).

En Nueva-York estaba designada como punto de partida para la procesion funebre, la tumba del general Grant.

Para adornarla, todos los Estados de la Union así como el gobierno de Méjico, habían enviado inmensa cantidad de flores.

Los guardas de los jardines del Campo del Moro encontraron ayer mañana, en uno de los pasos, el cadáver de un hombre con una profunda herida de arma blanca en el pecho.

Dieron parte al juzgado de guardia, el que personado en el sitio del suceso, levantó el cadáver, que es un joven de veinticuatro años, de oficio panadero.

Se ignora quien haya sido el autor de este crimen.

A las doce y media del día fué identificada la personalidad del muerto en el campo del Moro, por el dueño de la tahona de San José, que declaró se llamaba Juan Gallego, tenía veintidós años, era de la provincia de Lugo, y trabajaba en su tahona en calidad de oficial de pala.

Reconocido por los facultativos se le encontraron dos heridas una leve en la mano derecha y otra mortal de necesidad en el costado derecho.

Segun todas las probabilidades ha debido recibir dichas heridas en lucha con otra persona, como lo demuestra el reguero de sangre que desde los pies del muerto se pierde entre el césped junto a la fuente de la estufa de Palacio...

celebrado sesión, ocupándose de las reformas que exige el servicio de coches de plaza, pero no se llegó a tomar acuerdo.

Ayer tuvo lugar en el Vivero, el banquete con que el comité liberal del distrito de Palacio ha obsequiado al diputado Sr. Villante.

Ayer llegó a Santander el vapor-correo de la compañía Trasatlántica «Ciudad de Cádiz» con 399 pasajeros, y la correspondencia.

Ayer tarde celebraron una entrevista en el Senado con el ministro de la Gobernación los concejales comisionados por el ayuntamiento de Madrid para tratar con el gobierno del remedio de su situación económica.

El ministro manifestó que el gobierno hará cuanto pueda y que, de acuerdo con el Sr. Camacho, propondrá a las Cortes los proyectos que crea propios del caso: anticipándose desde luego que la base del arreglo podrá ser la demora en lo que el Municipio debe pagar al Estado por el impuesto de consumos.

Con motivo de la actitud tomada ayer por los operarios del Matadero, de que damos cuenta en otro lugar, se ha presentado al ayuntamiento una proposición solicitando el arriendo para la manzana.

Todavía no hay nada acordado respecto a los individuos que han de formar la comisión del Mensaje en el Congreso.

Se habla, sin embargo, de una candidatura en que figuran los señores Gallon, Dabán, Cañamaque, La Serna, Canalejas y Maura.

Hoy se celebrará la subasta para el arriendo de la Gaceta de Madrid, en el despacho del subsecretario del ministerio de la Gobernación.

El acto dará principio a las diez de la mañana; se admitirán pliegos hasta las diez y media, verificándose el remate provisional a las once de la misma.

Ayer mañana suspendieron sus operaciones, cuando éstas estaban a medio hacer, los matarifes de vacas y carneros en el Matadero, manifestando a la administración que debaban de hacer la matanza en lo sucesivo si no se les daban seguridades de que la rebaja de jornales introducida en los nuevos presupuestos no se realizaría en modo alguno.

El delegado especial, Sr. Maltrana, consiguió conjurar por el pronto el conflicto, aunque insistiendo les operarios en dejar de trabajar el 1.º de Julio si no se les restituía el aumento que deseaban.

Toros en Teruel.

Los toros buenos. Valladolid bien. Metedo y Gallardo cumplieron. — El Corresponsal.

El gobernador de Madrid.

Causando gran sorpresa, corrió ayer tarde la noticia de que el conde de Xiquena se encontraba gravemente herido.

Anteayer regresó de los baños de Alhama, anunciando los periódicos que venía muy mejorado de su dolencia; ayer publicó la Gaceta la orden encargándole del gobierno civil de Madrid.

Muy distintas son las versiones que han corrido sobre este lamentable suceso. Quién decía que al arreglar unos papeles se le disparó un revólver; quién aseguraba que al ponerlo en el bolsillo de la levita, se le disparó; afirmaban otros que el reumatismo de que venía padeciendo había afectado al cerebro, y tampoco faltaba quien asegurase que el disparo había sido voluntario, efecto de determinadas contrariedades o producto de una monomanía iniciada desde hace algún tiempo.

Los que opinaban esto último, recordaban en apoyo de su opinión, lo ocurrido hace dias entre dicho señor y un alto funcionario del ministerio de Hacienda, y referían una escena ocurrida ayer en casa del conde, indicios de que su razón no estaba en toda su plenitud.

Pero si esto fuese cierto ¿es posible que el gobierno sostuviera en su cargo al insano enfermo y que ayer mismo publicara la Gaceta la orden encargándole nuevamente de él?

Nosotros nada afirmamos ni negamos y vamos a dar la version que creemos más autorizada.

Apenas llegó a Madrid el conde de Xiquena celebró varias conferencias con sus agentes y les dió órdenes encaminadas a prevenir un peligro inminente que él creía amenazaba a las instituciones y a las personas que las representaban.

Ayer mañana estuvo tan agitado, que la condesa avisó a su padre el marqués de la Habana, quien se presentó en la casa del conde, Salesas, 10, y trató de calmarle, persuadiéndole de que desistiera de tomar posesion del gobierno. Cuando el presidente del Senado se despedía y besaba a sus nietos en la escalera, sonó el disparo en el despacho del gobernador. Acudió el marqués y la familia y encontraron al conde gravemente herido en el pecho.

Se avisó al médico Sr. Ledesma, el cual, después de reconocer la herida, calmó un tanto la ansiedad que a todos dominaba, manifestando que aquella, aunque revistiendo bastante gravedad, no era un caso desesperado.

Segun dicia facultativo, la bala ha interesado el pulmon, revisiéndolo por tanto la enfermedad producida por la herida el carácter de una pulmonía agravada por la presencia de un cuerpo extraño.

Instantáneamente fué trasladado al lecho en la alcoba próxima a su despacho.

El estado del conde no consentía que sus numerosos amigos subiesen a las habitaciones, y el portero recibió órden de no dejar subir sino a las personas de más confianza de la casa.

El proyectil no ha sido encontrado; y temiendo que la exploración de la herida produjera malos efectos, la opinion facultativa ha decidido suspender dicha operación, en la esperanza de que la naturaleza se desquite por sí sola de este cuerpo extraño, si ofreciera ocasion más propicia para extraerlo.

Además del Sr. Ledesma ha visitado al enfermo el doctor Creus.

Han estado a visitar al enfermo los ministros y muchas personas conocidas en la política.

En el momento de ocurrir la desgracia, estaban en la casa la condesa y sus hijos, el mayor, un joven de 18 años que estudia el primer año de derecho, y la menor una bellísima niña de 14 años.

Parece que estaban también en la casa el conde de Salent y D. Santiago Lirio, que ha acompañado al conde de Xiquena en su reciente viaje a Alhama.

A las siete de la tarde se levantó el apósito contentiéndose la hemorragia; pero desgraciadamente el estado del herido es muy grave.

La comisión permanente nombrada por el Congreso Nacional Mercantil para entender en la cuestión relativa a las tarifas de ferrocarriles, se reúne mañana miércoles, a las nueve de la noche en el Circulo de la Union Mercantil.

Ignorando las señas de algunos señores que la compenen, se nos ruega tengan todos estas líneas por invitación.

Anoche dió una conferencia en el Centro electoral izquierdista D. Victor Sanchez Vaamonde sobre el tema «Relaciones entre la política y el comercio», siendo muy aplaudido.

Los izquierdistas allí reunidos protestaron en sus discursos de las declaraciones hechas recientemente en el Senado por el senador izquierdista Sr. Polo de Barnabé, favorable a la unidad católica.

Los señores que constituyeron la Mesa del Congreso Nacional Mercantil últimamente celebrado, han solicitado del señor presidente del Consejo de ministros y del ministro de Estado les señale día y hora en que ha de celebrarse los acuerdos adoptados por dicha Asamblea y felicitarles por el modus vivendi celebrado con Inglaterra, rogándoles se lleve a cabo lo antes posible.

Anoche en la Plaza de Oriente dió una calda una señora de edad avanzada, quedando en tal mal estado que fué llevada sin habla a la casa de socorro.

Por intentar cambiar un billete del Banco de España, de 50 pesetas, falso al parecer, fué detenido un individuo en un establecimiento de la calle de la Montera.

Anoche se presentó en la redacción del periódico El Escándalo, el juzgado de guardia para secuestrar la edición del domingo pasado, cuyo número estaba denunciado por el manifestante del presbitero Cabanes.

Este señor presbitero fué preso anoche en su domicilio Montería, 30, 3.º, quien después de haber declarado ante el juzgado de guardia, fué conducido a la Cárcel-Modelo.

En el próximo mes de Julio se venderán en pública subasta en el Monte de Piedad las partidas de alhajas empañadas en Mayo de 1885, que no han sido desahucadas ó renovadas, y las de ropas de Agosto del mismo año que se encuentran en igual caso. Las primeras pueden renovarse ó desempeñarse hasta el último día de Junio y hasta el 15 las segundas; advirtiéndose que al practicar la renovación habrá de abonarse por los interesados, además de los intereses correspondientes, lo que proceda por la reaja que en el préstamo hayan estimado justa los tasadores al verificar la anterior renovación.

Están tambien vencidos los empeños de ropas de Setiembre y Octubre de 1885, a cuya venta se procederá después de verificadas aquellas.

Para el jueves por la noche está convocada la junta directiva de los demócratas progresistas a fin de ocuparse en la organización de algunos comités provinciales de los que ofrecen ciertas dificultades por rencillas de influencias locales; por lo cual es de suponer que dé motivo a un debate animado.

Varias personas de significación y arraigo en los distritos de la Inclusa y la Lstina, han tomado la iniciativa para una reunion que se verificará mañana por la noche en las Escuelas Pías de San Fernando, a fin de escoger los medios de proceder a la instalacion de una nueva «Tienda Asilo», hoy más que nunca necesaria dada la miseria que el ciclón y otras causas han creado en los populosos y pobres barrios de estos distritos.

Esta noticia deberá servir de invitacion a cuantas personas deseen tener intervencion en esta obra humanitaria.

Además de los dictámenes ayer tarde leídos a última hora en el Congreso por la comisión de actas, dejó esta vistas y con dictamen las de Oviedo, proponiendo la proclamacion de los Sres. Celleruelo, Pedregal y marqués de Pidal, siendo posible que el Sr. Testor preste voto particular.

La de Navalcarnero, caso de empate, proponiendo se proclame al dicho Sr. Oriol. En estas los conservadores de la comisión, Sres. Jove y Havia, Mollada y Garrido Estrada formularán voto particular pidiendo la nulidad de la elección.

La de Vergara proponiendo la nulidad de la elección, con voto que formularán los señores Gomez, Maria, Cañellas, Aravaca y Testor, proponiendo se proclame al conde de Monterron.

Y la de Aóiz por donde la mayoría de la comisión propone se proclame al Sr. Los Arcos y los señores Moruve, Testor y Cañellas, pide para la misma sea declarada grave.

La comisión de la liga de propietarios de Barcelona que ha venido a Madrid con propósito de conocer detalles del proyecto sobre expropiacion forzosa por causa de utilidad pública, se propone ver hoy al ministro de Fomento para hablar del asunto; y si le es posible más tarde, al de Hacienda, a fin de tratar con él de ciertos particulares relacionados con el cobro de impuestos, tratados de comercio, y otros de interés palpitante.

El no celebrarse ayer la anunciada reunion de los diputados republicanos progresistas, no obedeció, como se dijo, a enfermedad del Sr. Salmeron, sino a encontrarse éste con los representantes de Madrid en el Senado, donde debían conferenciar con los ministros de la Gobernación y de Hacienda en union del alcalde primero Sr. Abascal sobre el estado de suma estrechez en que se halla el ayuntamiento y la imposibilidad en que se encuentra de salir de él si la Hacienda, sigue exigiendo lo que hasta aquí.

A la hora en que cerramos esta edición, el señor conde de Xiquena había conseguido conciliar el sueño algun rato, y su estado era relativamente bueno dentro de su misma gravedad.

A la caída de la tarde se confesó y comulgó en la primera hora de la noche; habiendo solicitado el Nuncio Apostólico la bendición de Su Santidad para el enfermo.

Desde las nueve a las doce, la fibra fué intensa, teniendo a ratos algun delirio.

Las listas puestas estaban cuajadas de firmas sumando muchos pliegos; las tarjetas eran innumerables y los que por razon de sus relaciones de parentesco ó amistad se encontraban en

casa del enfermo, tantas, que puede asegurarse no cabían literalmente en ella.

Los ministros y las autoridades que ya habían estado por la tarde, volvieron por la noche; algunos dos veces como sucedió al de la Gobernación.

La calle está enarenada en un gran espacio.

NOVEDADES TEATRALES

Alhambra.

Para beneficio del Sr. Tosti, se puso anoche en escena la opereta Las Campanas de Corneville. Como siempre hubo aplausos para todos y singularmente para las señoras Righi y Bellucci.

En un intermedio, el Sr. Tosti cantó una romanza de Maria di Rohan que el público premió con señaladas muestras de aprobación.

El teatro, como en todos los lunes de moda, lleno.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS.

El aplaudido prestigioso Sr. Vergara, saldrá en breve para las Repúblicas hispano-americanas al frente de una compañía de novedades relacionadas con su profesión.

Entre esas novedades, lleva el Sr. Vergara un gabinete fantástico en el que figuran cinco autómatas notables por la perfección de sus movimientos.

El Sr. Vergara, que va a América por la vía de Lisboa, se detendrá en aquella ciudad algunos días para dar un corto número de representaciones.

Le deseamos una buena campaña.

La empresa, deseando dar pruebas de su afán, por corresponder al creciente favor que el público le dispensa, ha logrado el contrato del distinguido primer tenor S. Luigi Pandi, el cual llegará hoy a esta corte, y de partirá con la ópera el Trocador, mañana miércoles.

La fama de que viene precedido el mencionado artista, hace esperar que la empresa verá recompensados sus desvelos.

DIMES Y DIRETES.

Consolémonos, ya que otra cosa no sea. En Barcelona han cogido a un tomador que había robado a un mismo sujeto cinco relojes.

Digo que esto es un consuelo, porque aquí no acostumbra a llevarse más que a razón de un reloj por persona.

Es decir que, después de tanto quejarnos, los tomadores de Madrid son los ladrones más sobrios y moderados de toda España.

Por supuesto, aún falta saber si el caballero a quien le han quitado cinco relojes de un golpe, le han dejado algún otro reloj para que por lo menos sepa en qué hora le quitaron los demás.

Nota importante: El caballero de los cinco relojes es alcalde de barrio..., lo cual no quita para que le dejen sin reloj.

¡Mala noticia! Todas las viñas de la Vega de Málaga se hallan ya invadidas por la filoxera.

¡Adios Málaga la bella! Si; porque si Málaga se queda sin vino, ¿qué queda de ella?

Las trampas de su municipio, los laureles de D. Antonio Cánovas y las glorias del Bizco y de Melgares.

Han preso a un sujeto por haber pagado una cantidad, entregando 56 billetes falsos de 50 pesetas.

¡Garambal! ¡qué lástima! No hay buen negocio que no encuentre al principio obstáculos.

Como aconsejamos la perseverancia a este sujeto. Como él insistía quizás llegué el día en que le tomen los billetes como si fueran legítimos.

Ha muerto en Lisboa una señora que, revolviéndole los papeles, se ha venido en averiguación de que era la última pariente de Miguel de Cervantes Saavedra.

Ella no se llamaba Saavedra, ni Cervantes, ni Cristo que lo fundó; pero aun así y todo, le han obligado a ser pariente de Cervantes.

Hay que advertir que tenemos un ingeniero de cañones que se llama Miguel de Cervantes. Quizás se refieran a éste los cervantistas que hablan de la portuguesa.

¡Cómo anda todo de carol! En Carrión de los Condes han vendido un niño chiquitita en diez mil reales.

¡Qué a rociada! Tres veces más de lo que le costaban a Fillo de veinte años.

¡Oh! ¡Este año están saliendo muy caros los niños chiquititas!

LA GACETA

DE AYER

GOBERNACION.—Orden disponiendo lo se encargue de nuevo del gobierno civil de Madrid el señor conde de Xiquena.

Subastas.—Una el 7 de Julio para contratar la conducción del correo desde la red de estación principal de Ciudad-Real y las estaciones de la misma cañal. Otra el mismo día para idem idem entre Caldas de R. y la Estrada. Otra el mismo día para idem idem entre Ca-carroso y Murillo el Fruto. Otra el 19 de Junio para la enagenación de materiales procedentes del puente sobre el río Viboras en Jaen.

Vacantes.—La plaza de médico municipal del Grado ostada 1750 pesetas anuales.

DE HOY.

GRACIA Y JUSTICIA.—Decreto nombrando prior de las órdenes militares a D. José Rancés y Villanueva, canónigo de la catedral de Cádiz.

GOBERNACION.—Orden disponiendo continúa desempeñando interinamente el cargo de gobernador civil de esta provincia, el secretario D. Luis Antunez.

FOMENTO.—Orden nombrando el tribunal de oposiciones a la cátedra de ayudante de dibujo, de figura y adorno, vacante en la escuela de Bellas Artes de la Coruña.

ULTRAMAR.—Orden disponiendo que se proceda a la adjudicación de los 34.000 billetes hipotecarios del Tesoro de la isla de Cuba, y que siendo en mayor número los billetes suscritos que los ofrecidos, se proceda a la adjudicación definitiva mediante el sorteo prescrito en el art. 3.º del decreto de 10 del próximo pasado y con sujeción a las reglas que se determinan.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DEL DIA DE AYER

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMO PRECIO, MOVIMIENTO (Alza, Baja). Rows include Deuda perpétua, Idem id. pequeños, Idem id. fin corriente, etc.

Bolsín.

Madrid. Contado 0.00. Fin mes, 59,15.—Fin de mes, 59,59.—Próximo, 59,15. Dinero.

Londres 3.º.—Clausura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español, 58,12.

Temperatura.

La temperatura de ayer en Madrid, a la sombra, según las observaciones de los ópticos, Sres. Aramburo hermanos, es, Principio, 12, fue la siguiente:

- A las ocho de la mañana, 15º centígrados sobre cero. A las doce idem, 21º. A las cuatro de la tarde, 19º. A las seis de la noche, 17º. La máxima fue 22º. La mínima 9º. El barómetro marca 704 milímetros. Lluvia o viento con tendencia a tiempo variable.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO DEL GLOBO. San Agustín, 2 y Prado 20.

SANTO DE HOY

San Fortunato pbro.

ESPECTACULOS

PRINCESA.-9.-F. 22 de abono.-T. 1.-Rigoletto.

A MAMBRA.-9.-F. 2.º de abono.-T. 1.º.-Boccaccio.

FELIPE.-8 3/4.-Torres de puntas.-Un capitán de lanceros.-¡Eh! ¡a la plaza!-Músicos y locos.

PRICE.-9.-Variada función de ejercicios gimnásticos, acrobacias acrobáticas y cómicas por todos los artistas de la compañía, y debut de la batuda árabe por la troupe Beni-Zoug-Zoug.

CIRCO-HIPOPÓROMO. (Paseo del Prado, junto al Dos de Mayo).-9.-Variados ejercicios por los principales artistas de la compañía, tomando parte la extraordinaria troupe Villon y el sin rival saltador Mendoza.

GUIGNOL.- (Paseo del Prado frente al Botánico).-Funciones lindísimas desde las cuatro de la tarde.

GARGANTA VOZ Y BOCA PASTILLAS DETHAN. Contra las Enfermedades de la Garganta, de la Voz y de la Boca, las Eritomas perniciosos del Mucoso y del Tabaco. Precio: 12 REALES.

LA NEGRITA. Chocolates, regalo de un paquete por cada diez de consumo.-Cafés, Thés y Tapiocas.

MAYOR 34. Vagos de mesa, los 16 litros 8 pias. 50 cts. (arriba).-Silva, 37, Rodeo de Ríos.

MONTERA. 23. Relojes de Losada.

A LOS ANUNCIANTES. El aumento extraordinario que cada día va alcanzando la tirada de EL GLOBO, la cual repuesta por los derechos de timbre, bastante más de la mitad que señalan los dos periódicos de mayor circulación en España, nos hace recomendar de nuevo nuestra plaza de anuncios al comercio e industria de Madrid, provincias y extranjero.

AGUA DE COLONIA DE ORIVE. La más superior, la más aromática y la más fuerte. Se halla en todas las boticas y droguerías de España y América.

PILDORAS BLANCARD. Yoduro de Hierro inalterable. Participando de las propiedades del Yodo y del Hierro, estas Píldoras convienen especialmente en las enfermedades tan variadas que determina el germen escrofuloso (tumores, obstrucciones y hemorroides, etc.), afecciones contra las cuales son impotentes los simples ferruginosos; en la Clorosis (dolores periódicos), Leucorrea (líquor blanco), la Amenorrea (menstruación nula o difícil), la Triada, la sífilis constitucional, etc. En fin, ofrecen a los prácticos un agente terapéutico de los más meritorios para estructurar el organismo y modificar las constituciones débiles, débiles o debilitadas.

PAPEL DE ALBESPEYRES. El único empleado en los hospitales militares de Francia. Contra las Enfermedades crónicas, como enfermedades del cerebro, parálisis, enfermedades nerviosas, asma, catarros, enfermedades de las criaturas y de los ancianos, enfermedades de la edad crítica.

CHOCOLATES. Dos clases NUEVAS de chocolate de dos pesetas y 2 1/2, expende la COMPANIA COLONIAL, además de las primitivas, unas y otras muy superiores, para la satisfacción del consumidor. Depósito general de Chocolates, Cafés y Té Mayor, 18 y 20 Sucursal, Monterá, 8.

SANDALO PIZA. BLENORRAGIA. Curación pronta y radical por medio de las cápsulas eutépticas del Dr. Piza. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Medicina de Barcelona y de Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados prácticos, reconociendo ventajas a todos sus similares extranjeros. Frasco, 16 rs. En venta, botica del autor, Plaza del Pino, 6, Barcelona. Madrid: Melchor García, Tetuan, 15. Botica de Ortega, Leon, 113 y principales boticas.

ENFERMEDADES SECRETAS CÁPSULAS RAQUIN. al Bálsamo de Copaiba puro APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS. EL REMEDIO MAS SEGURO contra los FLEJOS (purgaciones); el único que no deja la menor traza de su empleo: ni hedor ni regueldos.

Las Personas que conocen las PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT DE PARIS. no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, como el vino, el café, el té.

AGUA FLORIDA DE MURRAY & LANMAN. El Perfume Universal. Irreemplazable en el Pañuelo, el Tocador o el Baño. De venta en todas las Farmacias y Perfumerías de la Península.

EL TRABAJO SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS Mayor, 73, 1.º-Madrid. Primera clase de seguros.- Accidentes de la vida urbana. Ingresos desde 1.º de Febrero. Pesetas 123.077 Fondo de reserva. 32.019,25 50 por 100 destinados a la amortización. 64.038,50 Los tenedores de las pólizas cuya numeración sea inferior al número 32.019 pueden presentarse a cobrar el doble de su valor.

ENFERMEDADES DE ESTOMAGO. Se curan radicalmente por antiguas y rebeldes que sean, con el sencillo y especial tratamiento del Doctor Puente: Mayor, 80, 2.º Madrid. Provincias, consulta correo.

TODOS FOTÓGRAFOS. Por medio de las placas secas, puede obtener cualquiera persona sin estudios previos ni muchos gastos grandes resultados en la fotografía. Aparatos fotográficos completos con todos los accesorios necesarios y explicación detallada de la manera de operar a 60, 90, 160 y 350 pesetas. Se remiten a provincias por 10 pesetas más por gastos de embalaje y transporte. Esta casa vende también toda clase de productos y accesorios para fotografía. Aramburo Hermanos, Principio, 12, Madrid.

FARMACIA GARCERA. PRÍNCIPE, 13, MADRID. Padecimientos del estómago.-Se curan, ó por lo menos alivian, con la Doble magnesia efervescente. Fr. 10. No mas sangrías ni congestiones. Enolaturu acónito. Canchalagua y Digital: disminuye la sangre, etc. Fr. 10. Jarabe y judías vermífugas.-Destruyen y expulsan por completo toda clase de lombrices. Precio 6 reales. Purgantes graduables y refrescantes.-Limónada citrato magnésica, suave y eficaz; magnesia granular efervescente, inglesa, de Marquez, de la Habana, Kings, etcétera. Frasco, 12 reales. Licor breca dosificado. Para las irritaciones de la garganta catarros bronquiales y de la vejiga, toses, Fr. 8. Depurativos y antiherpéticos. Esencia de zarzaparrilla obtenida al vapor. Rob Laffecteur y de Bristol y Ricard. Aguas minerales naturales. Las hay siempre recientes de todos los manantiales conocidos, como las demás especialidades farmacéuticas así nacionales como extranjeras.

ESTOMAGO. Malas digestiones, dispepsias, gases, irritaciones, catarros, gastralgias, úlcera y cáncer y todas sus enfermedades, curadas radical y fácilmente por el Estomático Nikels, 8 pesetas frasco. Alivio segunda toma. Recomendado Academias Boston y Filadelfia y celebridades medicales de ambos mundos. ESTERILIDAD IMPOTENCIA. Debilidad, extenuación órganos genitales de ambos sexos, pérdidas seminales. Curación infalible, reservada, pronta y agradable, por el procedimiento alemán Nikels Gran Snook. Recomendado por afamados ginecólogos de Europa y América. Los doctores Litter y Poisset, aseguran la potencia perdida a la séptima toma y la fecundidad al primer frasco, sin perjudicar en nada la salud. Precio, 25 pesetas, habiendo medicación para un mes. Diríjase al doctor Juan Mutgé, director del Gabinete Médico Alemán, Cármen, 41, 2.º, Barcelona, quien contestará gratis a las consultas, y remitirá el medicamento certificado haciendo envío su valor sellos ó giro.

JARABE DE BREA CONCENTRADO DE SANCHEZ OCAÑA. De gran éxito en las afecciones del pecho, asma, toses, irritaciones y catarros de la vejiga. Frascos de 6 y 12 reales. Farmacia de Sanchez Ocaña, Atocha, 35, frente a la de Relatores.

NO COMPRAR LUNAS. en blanco, de esbojo, grabadas ó viseladas, cristales franceses, vidrios esmerilados, baldosas de cristal, marcos y molduras; sin ver antes clases y precios en la fábrica y depósito de G. Perantoni; Cuesta de Santo Domingo, 1. NOTA. Esta casa es la que más surtido tiene y la que más vende en España.

URETRALES. con el específico Gran Thompson frasco, 6 pesetas. Va correo remitiendo valor sellos. Da y envía correo prospectos gratis, el Director del Gabinete Médico Norte-Americano, Monterá, núm. 33, 1.º Madrid. Venta también acreditadas farmacias.

EL MEJOR RECONSTITUYENTE PILDORAS RESTAURADORAS. PREPARADAS POR EL DR. FORMIGUERA.

Para la pronta curación de la palidez, inapetencia, esterilidad, dificultad, supresión y demás desarreglos de la menstruación, y en general las enfermedades que dependen del empobrecimiento de sangre. Medicamento indispensable a las personas aquejadas de dolencias crónicas del estómago, para facilitar el desarrollo de las jóvenes y fortalecer los temperamentos débiles y linfáticos. Depósito general: G. Formiguera y C.ª, Tallers, 22 BARCELONA.